

loisirs

## Un " kafémath " très musical à Poitiers

**D**e Mozart à Pythagore, il n'y a qu'un pas. Il sera franchi allégrement, ce samedi 13 avril, à 20 h 30, lors du prochain " kafémath " organisé au Café des Arts, place Charles-de-Gaulle, à Poitiers.

Le " kafémath " est aux mathématiques ce que le café philo est à la philosophie : un temps où l'on échange sur un thème défini, dans une ambiance conviviale, autour d'un animateur. Cette rencontre ne s'adresse pas à un public de spécialistes. Elle est destinée à celles et ceux qui ont soif d'apprendre et de partager.

L'association Kafémath a été fondée voici plus de dix ans à Paris par François Dubois, mathématicien et professeur au



Pierre Berloquin, invité samedi du « kafémath ».

Conservatoire national des arts et métiers. Les rencontres qu'elle organise réunissent ré-

gulièrement une quarantaine de personnes.

Kafémath a essaimé à Poitiers, grâce à Jean-Claude Bourdeaud'hui, ancien ingénieur d'EADS désormais établi Poitou. Le rendez-vous qu'elle propose ce samedi 13 avril sera consacré aux nombres dans la musique. Il sera animé par un scientifique qui est également un musicien.

Natif de Touraine, Pierre Berloquin est premier prix de clarinette du Conservatoire de Tours et diplômé de l'École des Mines de Paris. Il vit en Indre-et-Loire, aux portes de la Vienne, où son expertise a été sollicitée au tout début du Futuroscope, pour présenter les premiers jeux vidéo interac-

tifs. Créateur de jeux de logique et de mathématiques ainsi que de logiciels, il travaille actuellement sur un test de créativité musicale pour les enfants et s'appête à rédiger son 53<sup>e</sup> livre.

A Poitiers, Pierre Berloquin expliquera comment des nombres se cachent derrière chaque musique et comment la gamme diatonique « ouvre tout naturellement la porte aux mathématiques ». Invitation au voyage en compagnie de Pythagore de notes en harmonies.

Kafémath, samedi 13 avril, à 20 h 30, au Café des Arts à Poitiers. Sur inscription au 06.08.28.67.75.